

MAGdeleine – Juli / August 2024
Ce qui se passe et ce qu'on aime à La Madeleine

Le Mot du Maire

Sein Wort ist noch vor dem Ausgang des zweiten Wahlgangs der Parlamentswahlen geschrieben und im Land herrscht Unsicherheit. So fordert der Bürgermeister besonders zu Willenskraft und Überzeugung auf lokaler Ebene auf, zu Arbeit gegen Extremismus und zu Mitarbeit bei dem Projekt dieses Sommers, dem „carré magique écologique“, das jetzt Form annimmt.

On a aimé

Die Bilder sprechen für sich.

La Madeleine autrefois (die Ursprünge der Stadt)

Beim Bau der ersten Eisenbahn am Ort der heutigen Ringstraße entdeckte man bearbeitete Feuersteine und eine Steinaxt. Demnach war die Gegend im Neolithikum schon bewohnt. Die ersten Quellen La Madeleine betreffend gehen ins 13. Jh. zurück. Eine Maria Magdalena gewidmete Kapelle stand am Ausgang von Lille auf dem Weg nach Gand. Sie gab dem Ort ihren Namen. Die Kapelle wurde auf dem Grundstück eines Adligen erbaut, wurde aber 1223 zur Gemeindekirche, zu der vier Weiler gehörten. So wie Lille haben die kleinen Orte viele Zerstörungen erlebt. La Madeleine, ursprünglich ein Agrardorf, entwickelte sich dann an der Deûle entlang und an der Zubringerstraße nach Lille. Gleichzeitig wurde die Straße, die durchs heutige Zentrum führt, von Händlern und Pilgern genutzt. An dieser Straße lagen zahlreiche „cabarets“, also Herbergen für die Reisenden.

Budget participatif

Der Artikel wiederholt alle Voraussetzungen für eine Bürgerbeteiligung beim Vorschlag von Projekten, die sozialen, umweltfreundlichen oder demokratiefördernden Zielen dienen.

Les chantiers de l'Été

Die Baustellen während der Sommerferien: Mehrere Schulen werden renoviert oder begrünt. Die Kirche Sainte Marie Madeleine bekommt neues Licht, neue Dachrinnen und das zentrale Fresko wird erneuert. Verschiedene Plätze und Straßen bedürfen der Ausbesserung.

La ville vous prête

Die Stadt bietet ein praktisches Lastenfahrrad und einen Elektroroller als Leihgabe an. Zwei Mal jährlich für 72 Stunden kann man sie leihen, um sie auszuprobieren. Natürlich muss ein Formular ausgefüllt werden, ein Führungszeugnis beigelegt und 300,00 € Kautions für den Roller und 1000,00 € für das Fahrrad hinterlegt werden.

„Ma Petite Planète“

Vom 30. Sept. bis 21. Okt. gibt es in La Madeleine ein Festival der Ökologie. 12 Botschafter (Ehrenamtler) helfen dem „service transition écologique“ der Stadt, Bürgerinitiativen zu koordinieren, zu beraten und zu motivieren. Sie sind schon aktiv geworden und helfen bei der Vorbereitung des Festivals

Neu in La Madeleine ist die Kennzeichnung von Fahrradwegen, die die Autofahrer zu mehr Rücksicht verpflichtet.

Im Rahmen der Unterstützung ökologischen Verhaltens der Bürger, wird auch eine Hilfe für eine Zisterne (Auffangbecken von Regenwasser) von der Stadt angeboten.

Le carré magique écologique

Das magische Viertel der Ökologie beruht auf vier Pfeilern: Neubegrünung von vielen Orten, Installation von Fotovoltaik-Paneelen und Einrichtung einer Zone solidarischer Aktivitäten. Über Einzelheiten ist in vergangenen Monaten verschiedentlich berichtet worden.

Das Ende der Ferien wird immer festlich begangen und muss in diesem Jahr um eine Woche auf den 1. Sept. vorverlegt werden.